
Informations RH du mois de septembre 
Arrivée de Mesdames FAGROUCH (AS), FARHAT (AS), MACI (ASH), SKOPINTSEVA (AS) ainsi que de  
Monsieur DAYSSAM (ASHFF) 

Départ de Mesdames BAUER (ASHFF), CAVALLO (ASHFF), FARHAT (AS) et MARTIN (IDE) 

Les instances du mois d’octobre 

Départs à la retraite et nouvelle diplômée 

C’est une belle réunion chaleureuse et amicale qui nous a permis, le 

19 septembre, de dire au revoir et de remercier nos retraités pour les 

années qu’ils et elles ont consacré au service de l’établissement : Ma-

rie-Christine ANDRADA, Jeannette BARBIZET, Fabrice CASERTA, Didier 

GARAY et Mounira ZITOUNI. Nous leur souhaitons une longue retraite 

bien remplie et le meilleur pour cette nouvelle partie de vie qui com-

mence. 

Nous avons aussi pu féliciter Catherine RICHARD qui a obtenu son 

diplôme d’aide-soignante. 

Une semaine consacrée à l’hygiène 
Monsieur Mercier, microbiologiste et hygiéniste, a passé la semaine du 

25 septembre dans l’établissement. L’occasion de faire le point sur les 

pratiques d’hygiène au sein de l’EHPAD et du SSIAD. Une semaine dense, 

riche, constructive et dans la convivialité pour l’équipe des correspon-

dants en hygiène et de prévention et maitrise du risque infectieux  qui 

ont participé activement à cette formation.  

Monsieur Mercier va maintenant nous proposer un plan d’actions que le 

groupe va s’attacher à mettre en œuvre dans les mois à venir. Rappelons 

à cet effet la composition de cette équipe : 

Dans la lignée de cette formation et toujours sur le thème de la prévention et de la maitrise du risque infectieux, nous vous 
proposerons dans le prochain numéro les résultats de l’enquête qui a été réalisée en mai dans le cadre de la journée sur l’hy-
giène des mains. 

Conseil de la vie sociale (CVS) le 16 octobre à 13H45 

Comité Social d’Entreprise (CSE) : 19 octobre à 9H30 

Conseil d’Administration le 20 octobre à 10H 

ration que nous allons 

mettre en place sur ce 

thème. 

 

Je vous souhaite une très 

bonne lecture de ce numéro. 

Sophie TORT, Directrice 

C’est sous le signe de la com-

munication dont ce  mensuel 

fait partie que nous plaçons 

ce numéro de septembre. 

Communiquer, c’est mettre 

en commun ; et mettre en 

commun, c’est l’acte qui 

nous constitue pour être un 

établissement assurant une 

prise en charge de qualité. 

Vous trouverez en double 

page centrale le résultat de 

l’enquête sur la communica-

tion que nous avons menée 

cet été. Vous y trouverez 

également les axes d’amélio-
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« La communication  est une science difficile. Ce n’est pas une 

science exacte. Ca s’apprend et ça se cultive » - Jean-Luc 

Lagardère 

Les prochaines 

formations : 

 

SEPTEMBRE : 

• Manutention les 

12, 14, 19 et 22 

• AFGSU les 18, 19 

et 20 

• Hygiène dans les 

soins du 25 au 29 

 

OCTOBRE : 

• Evaluation HAS 

des ESSMS les 5 et 

6 

• Montessori NIV2 

les 16 et 17 

• Netsoins le 2 

 

NOVEMBRE : 

• Netsoins les 7, 8, 

9, 10, 13, 14, 15, 

16 et 17 

• AFGSU les 20, 21 

et 22 

 

 

Développement durable 
Les 9 et 10 août, la société  Primum Non Nocere 

était présente dans l’établissement pour un audit 

« THQSE » (Très Haute Qualité Sanitaire Sociale et 

Environnementale), autre appellation de la dé-

marche de développement durable. Contraire-

ment à ce que l’on croit, cette démarche n’a pas 

qu’un aspect environnemental mais aussi écono-

mique et sociétal. A l’issue de cette visite, nous 

pouvons déjà dresser un bilan des points positifs 

et des axes d’amélioration dans l’établissement :  

POINTS FORTS : 
 

− La volonté de se lancer dans une démarche de dévelop-
pement durable 

− Les thérapies non médicamenteuses, l’approche Montes-
sori, l’animation 

− Le baromètre social 

− Les différents services au personnel : prêt de voiture, 
logement 

− La cuisine centrale sur place en liaison chaude 

− Les alternatives végétariennes aux menus 

− La flotte de véhicules électriques 

− Le protocole de bionettoyage 

− L’audit énergétique 

− La suppression du plastique et la distribution de gourdes 

− Le centre de formation 

POINTS A AMELIORER : 
 

− La gouvernance : formaliser la 
démarche, régularité des ren-
contres du groupe de pilotage 

− Sensibilisation de tout le per-
sonnel (écogestes…) 

− Nommer un référent RSE 

− Revoir les filières de déchets 

− Revoir le gaspillage alimentaire 

− Continuer à diminuer la con-
sommation énergétique 

− L’accessibilité de l’établisse-
ment 
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Vous avez été nombreux à répondre à l’enquête que nous vous avons proposée pour 
faire un état des lieux de la communication au sein de l’établissement et nous vous en 
remercions. En effet, il s’agit d’un sujet très important qui nécessite toute notre atten-
tion. Pour un bon fonctionnement, tout le monde doit avoir la bonne information au 
moment où il en a besoin. Cette information doit être claire et facilement accessible. 

Vous trouverez dans cette double page les résultats de l’enquête ainsi que les pistes 
d’actions qui vont être mises en œuvre pour nous améliorer sur ce thème. 

Toutes les idées sont bonnes à prendre ! Si vous en avez, n’hésitez pas à en parler à 
Didier TOCHE qui les relaiera auprès du groupe de travail. 

Résultats de l’enquête sur la communication au sein de l’établissement
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Résultats de l’enquête sur la communication au sein de l’établissement 

Les idées pour améliorer la communication 


